

ENSAYO

El funcionamiento del sistema
económico



NOMBRE: Galilea Espinosa Sánchez

GRADO: 6to

GRUPO: A

MATERIA: macroeconomía

TEMA: El funcionamiento del sistema económico

INTRODUCCIÓN

Como comúnmente se conoce la base del problema económico consiste en que la sociedad tiene una cantidad ilimitada de necesidades pero una cantidad limitada de recursos y para superar este problema la sociedad se vio obligada a responder 3 preguntas (¿Qué producir?, ¿cómo producir?, ¿Para quién?) y según la manera en la que se resolvieran, creaban distintos sistemas económicos, sin embargo antes de adentrarnos en los distintos temas económicos, se debe dejar en claro el significado del mismo, un sistema económico es un conjunto de procedimientos que una sociedad organiza con la finalidad de resolver problemas económicos.

DESARROLLO.

Existen diversos sistemas económicos, pero los más importantes son el capitalismo y el socialismo. Para comenzar el capitalismo es un sistema económico y social que está basado en que los medios de producción deben de ser de propiedad privada, en donde se desempeña una libertad en el mercado que da paso a la competencia entre empresas. En las economías capitalistas predomina un sistema de mercado, esto garantiza un mayor nivel de satisfacción en el aspecto privado. Esto quiere decir que las utilidades se obtienen de manera personal, en donde cada entidad busca una manera óptima saciar sus necesidades, este sistema tiene diversas desventajas en la distribución de la renta y las riquezas y esto ocasiona cierta desigualdad en la política.

El otro sistema económico es el socialismo, el socialismo por el contrario del capitalismo, este centra en la organización de todos los elementos integrantes, la producción, y el trabajo sean iguales para todos, en este sistema no hay ninguna

distinción, todos son iguales por lo que surge una planificación y organización de forma colectiva.

Estos dos sistemas puros han predominado desde el siglo XVIII y han ido evolucionando con el paso del tiempo creando así y dando paso a un nuevo sistema que combina ambas características, este es el sistema mixto. Este se define como los sistemas de producción que desarrollan de manera conjunta. En pocas palabras es un sistema económico en donde el mercado se encarga de asignar los recursos con ayuda del estado en mayor y menor medida para que se regule su funcionamiento. Algunas de las características de este sistema son las siguientes:

- Las decisiones las toman las empresas, economías domésticas y el sector público
- Los factores de producción en su mayoría son del sector privado
- Los consumidores y productores pueden ofrecer y demandar los productos que deseen con limitaciones públicas.

CONCLUSIÓN

Para concluir quiero resaltar la importancia de conocer ambos temas pues a pesar de que la mayoría de países llevan un sistema mixto, aun se genera una gran controversia con respecto al socialismo y capitalismo, esto se debe al panorama que experimentan algunas personas con respecto a otras, en mi opinión considero que el sistema mixto es el adecuado pero que presenta algunas fallas por la que la implementación en nuestro país no funciona.